

L'écho des bâtons



N° 10

Amies marcheuses, amis marcheurs nordiques bonjour !

L'équipe de **PENSEZ SPORT** vous adresse son dixième exemplaire de

L'écho des bâtons

pour vous informer de la vie du club et des événements qui touchent, de près ou de loin, la marche nordique.

AGENDA

Les prochaines dates à retenir :

19 janvier 2024

Repas partagé / Dijon

26 janvier 2024

Assemblée générale

Et si vous souhaitez y participer, la Rand'ognon de nuit 2024 aura lieu le 13 janvier

<https://www.helloasso.com/associations/chantalistes-sport-et-culture-section-cyclotourisme/evenements/rand-ognon-de-nuit-2024>



Quelques nouvelles du club :

Pour votre information :

- *Cette année encore nous avons dépassé la centaine d'adhérents, nous sommes 109 pour le moment*
- *Un travail est en cours avec un prestataire pour la refonte de notre site internet*
- *La nordique organisée par le club se déroulera sur la journée du samedi comme l'année dernière et aura lieu le 6 avril à Fixin*
- *Une journée des bénévoles sera organisée dans la foulée le dimanche 7 avril à Fixin également*

Retour sur la marche de Noël :

Samedi 16 décembre c'était notre traditionnelle marche de Noël suivie de son vin chaud. Cette année nous étions 34 à nous retrouver à l'Observatoire des Hautes Plates de la Combe à la Serpent. Plus de 6 km sous un beau soleil.

Retour en images dans la rubrique Albums photos du site.

Un peu d'histoire sur la Combe à la Serpent :

Au Xème siècle le site était entièrement couvert de forêt. Il avait la réputation d'être hanté par une vouivre, femme-serpent) vivant dans les rochers et se baignant dans la Fontaine-d'Ouche. On peut penser que le lieu aurait abrité, pendant un temps, de nombreux serpents.



Au cours du Moyen-Âge, les moines défrichèrent certaines parties de la combe et plantèrent de la vigne en terrasses.

Au début du XXème siècle, ces terrasses se transforment en prairies pour les moutons, en vergers et en plantations de résineux. Puis les années passent et, par manque d'entretien, les taillis envahissent progressivement la combe et remplacent les pâturages. La combe redevenue sauvage, les Dijonnais prirent l'habitude de venir randonner le dimanche, à la belle saison.

En 1962, le site a été classé comme zone naturelle dans le cadre de l'aménagement du quartier de la Fontaine d'Ouche.

En 1974, la Combe à la Serpent est classée en Parc Naturel.

Le parc de la combe à la Serpent aujourd'hui :

Le très vaste parc de la Combe à la Serpent permet d'observer de nombreux animaux sauvages, évoluant en liberté sur 326 ha de nature. Situé aux portes de Dijon, ce parc typiquement bourguignon permet de pratiquer de nombreuses activités.

- plus de 28 kilomètres de chemins et de sentiers de randonnée
- une piste VTT
- une zone sportive
- des jeux pour enfants
- des zones de pique-nique



A voir, à faire à la combe à la Serpent :

Emprunter les sentiers de randonnée à pied, à vélo...

Découvrir le rucher ancien fait de pierres sèches. Ce rucher, unique en France, figurait sur le cadastre de 1812. Restauré depuis 2003, il laisse apparaître 48 niches à abeilles. Il est labellisé Fondation du patrimoine (2005) et inscrit au titre des Monuments historiques (2007).

Observer les nouvelles ruches, installées depuis 2013. Elles produisent le miel de Dijon. Dénicher les murs de pierres sèches et les cadoles (petites cabanes de pierres sèches typiques de la région) aux détours des chemins, des sous-bois et des prairies du site. Contempler la voûte céleste depuis l'Observatoire des hautes-plates de la Société astronomique de Bourgogne (SAB), situé à l'entrée du parc. L'association organise des observations publiques une fois par mois et des "Nuits des étoiles" au cœur de l'été.





On vous souhaite de très belles fêtes de fin d'année

*Et on se retrouve le **lundi 8 janvier 2024** !*

